
【第 42 回一期一会】アンケートコメント

講師：Bassett Joel Breckinridge（バセット ジョエル ブレキンリッジ）氏   日蓮宗宗務院 伝道局 伝道部 主事補

日程：2015/11/7(土) 開催場所：銀座交詢社 10F 会議室

■ 今回の講義のテーマの選び方について、あてはまるものを丸で囲んでください。

非常に良かった 17 名

良かった     3 名

■ 講師の話題の取り上げ方、進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。

非常に良いと思います。

宗教師になられた経緯やその時の心を丁寧にご説明いただき、生きていくうえでの考え方にいろいろな気付き

が得られました。

もう少し宗教の本質についてお話をうかがいたいと思いました。

分かりやすいテーマを取り上げよかった。

少し短めで、皆さんに伝わったか心配もあったが、むしろこのぐらいの説明の方がかえって良かったと思う様

になった。受講者の熱心さも、これを助けたのでは？

無理に日本の論理構成に合わせなくてもいいと思いました。本人もやりづらいだろうし、私も聞いててたまに

話の道すじを見失いかけたので

良かったと思います。

何がきっかけで、日本の文化に、宗教に接することになったのか興味深く、拝聴しました。物事の考え方が勉

強になりました。

バセットさんの人生変化があまりにも大きいので、わずかの時間では難しいのではないかと思いました。

話の内容はとても良かったですが、講師の方から聞きたい話より、講師の方の話したい話をより聞きたいと思

いました。

とても分かりやすかったです。途中、パンフレットや経典を見せて頂いたことも良かったです。

バセットさんの人生や考え方が知れてよかったです。

とても良かったです。興味深く聞かせていただきました。

とても分かりやすく、また、非常に興味深いお話でした。話し方、話す速度、話すトーンもとても良かったで

す。また、先生の想いがとてもお話から伝わってくる内容でした。



資料や文字等が多くなく、程よい話の量で、頭に入ってきやすかったです。

■ 講師の話に関する感想をお願い致します。（講師へのコメントも歓迎いたします）

自然体で人間として持っていくとよい心のあり方を教えて頂いたと思います。

宗教の基本的な考え方がわかりました。（知恩教思）

話のスピードが聞きやすく、例題も身にしみてよかった。

話の内容はとてもよかったと思います。いつもおだやかな話し方で、人柄が良くわかり、とてもいい話でした。

手仕事の手間の作る美しさや生業の素晴らしさを感じました。

私は、今、「科学技術」の翻訳・ライティングをコアとして、「ドキュメント紀研へ」という、ヤマトピアンフ

ロソフィーに基づく経営をしているので、非常に外国の方の考え方、感情の一節をかいま見ることができ、感

謝しています。

非常に興味深い話でした。私の教育不足で、（特に最初）話が難しく感じてしまいました。個人的には、後半

の本育の部分がとても楽しかったです。困っている事、価値観、世代のギャップ、どの分野でも共通の悩みは

あるのだなと思い、仏教が身近に感じられました。ありがとうございました。

自然体でのお話だからこそ、人柄が伝わってきて良かったと思います。ありがとうございました。

ビジネスから宗教界に転身した原因は何かと思っておりましたが、母上の以心伝心があったのかと思いました。

人間的に魅力のある方で、話の節々に温かさを感じました。

静岡の印刷会社の話など直に外国人の考え方から変わっていくところが興味深かった。思想から宗教に入った

のではなく、ビジネス体験もあり、人格構成に奥行きが深くなっているのでしょう。

私は長い年月生きてきていますが、宗教にはほとんど関心がなかったので、改めて自分の終末も考えながら、

宗教の事（仏教、神道・・・）少し勉強してみたいです。

緑の大切さをあらためて感じました。

今年は特に葬式や法事などお寺に関わる機会が多かったので、改めて仏教について考えられるいい機会でした。

宗教の役割について質問させて頂きましたが、何のためにやっているのか？という考え自体が間違っている

ことに気付かせて頂きました。日頃忘れがちな「感謝」ということを改めて気付かせて頂き、とても有意義な

時間でした。ありがとうございました。



法事などの行事で、供養していただくことでしか、かかわることがありませでした。今回参加し、どうしてそ

の道を選んだのか、その時の周りの人の反応など普段聞くことができない話を聞くことができたので大変面白

かったです。

日本に長いこと住むことになったきっかけも、日蓮宗を極めることにしたときも、かなり行動力のある人物だ

と思い、私も見習いたいと思った。

外国の方のお話を聞く機会は滅多に無かったので、とても興味深かったです。普段あまり意識する機会はあり

ませんが、感謝することの大切さに改めて気づくことが出来る貴重なお話を聞くことが出来て、良い時間を過

ごすことが出来ました。

■ 今回 狩野世話人司会による交流会を行わせて頂きました。

交流会について、あてはまるものを丸で囲んでください。また、ご意見がございましたらお願い致します。

非常に良かった   7 名

良かった       5 名

普通          1 名

あまり良くなかった 1 名

時間が不足するほど、皆さんから色々意見が出てよかったと思います。活発に交流できて良い会でした。

あまり意味がないかと感じました。

皆さんにとってこのタイムはどうなのでしょう。この経験は２度目ですが、主婦にとって多少面倒な思いが

ある。もう一人の人も「えー」という感じ。話し終えると、まぁよかったかなとは思うけど。若い方の「最

短のいい道は」という質問に答えた先輩の話が素晴らしかった。

もう少しグループでの話し合いの時間に割合をさいてもいいかなと思いました。

狩野さんの話の進め方、進行に改めて脱帽いたしました。また、初めてお会いした方や、年代が異なる方と、

同じテーマについてディスカッションするというのは、他のセミナー等ではありませんので、非常に勉強に

なりました。

グループになり話し合うさい、1 人の話し始める合図がありましたが 2 人と 3 人の合図が混在しわかりにく

かった。



■ 懇親会について、ご意見がございましたらお願い致します。

若い人達、経験豊かな人達の話を聞くことができ本当に感謝しています。年 72 才にして、生涯現役という

心境の今、あらためて良い一時を与えていただき、誠に有難うございます。また、特にバセット様のお話の

中であらためて、人生の洗濯をします。

今の形でいいと思います。

ぜひ今後も続けてほしいと思いました。

今回は一人ひとり簡単に講師の方にコメントできたのでよかったかと思います。

ご飯がおいしかったです。

個人的には、着席より立食の方が、もっといろんな方と交流がしやすいのかなと思います。お部屋のご予約

等、難しいご事情がお有りだと思いますので、あくまで個人的な意見です。

食事をしながらの方が、周りの方々と話しやすい環境でした。

貸切の空間だったので、周りをあまり気にしないで話が出来てよかった。

進行に関係なく、好きに話を進めてしまった為。

■ 一期一会の今後の進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。

進め方は全員参加で良いと思います。

交流会もとても活発な時間になり、今回のテーマは難しいと思ったのですが、意外にも皆さんが発言しやすい話

題であった様で、今後もこの様な進め方で良いと思いました。

異色な経緯の方の話をお聞きしたいと思います。その点、今回の講義はとても良かったです。

ご意見、ご感想誠にありがとうございました。今後の参考にさせていただきます。

代表世話人 鈴木威一          一期一会事務局：㈱エグゼック


